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【回顾】
去年，市人大常委会始终把

推进依法治市摆在突出位置，积
极监督和支持“一府两院”依法
行政、公正司法，深入开展执法
检查，依法做好规范性文件备案
审查和信访工作，对 《公司登记
管理条例》、《妇女权益保障法》、

《执业医师法》 和 《建筑法》 4 部
法律法规实施情况进行了检查，
重点关注了社会治安、反贪污贿

赂等工作。全年共接待群众来信
来访177件683人次，有效化解了
矛盾，促进了社会和谐稳定。

【展望】
2016 年，市人大常委会将围

绕全市发展大局，牢固树立创
新、协调、绿色、开放、共享的
发展理念，依法履行各项职责，
认真做好地方立法工作，切实增
强监督实效，充分发挥代表作
用，不断加强自身建设，努力开

创人大工作新局面。加强对法律
法规实施的监督，扎实做好规范
性文件备案审查工作，努力维护
法制的统一和尊严。认真行使重
大事项决定权。依法、民主、科
学审议有利于促进漯河长远、协
调、可持续发展的重大事项和重
点项目，适时作出决议决定，奋
力推动我市“十三五”开好局、
起好步，为实现漯河富民强市、
加快发展作出新的更大贡献。

以人为本 改善民生 提升幸福指数
市人大今年将努力推动发展成果普惠于民

□本报记者 齐 放 杨 光

如今，国家全面放开二孩政策，有意要二
孩的家庭越来越多。对此，人大代表预计，我
市即将出现人口生育高峰期，随着二孩时代来
临，随之而来的生育、教育等基础公共服务设
施建设也让很多人关心。

二孩生与不生的纠结

从 2014 年我市开始实施单独二孩政策以
来，二孩问题就成了焦点话题之一。如今二孩
政策全面开放，更是吸引着公众的眼球。

提起生二孩，家住市区的李阿姨说，她已
经和儿子儿媳沟通好，要尽快生下二孩。家里
已有一个 6 岁的孙子，但他们还想多养一个孩
子，虽然孩子父母肯定会多受些累。

40 多岁的张女士是一家事业单位工作人
员，她有一个13岁的孩子。张女士表示，如果
再生个孩子，奶粉、玩具、教育等费用太高，
还是暂时打消了生二孩的念头。

最困难的是“夹心层”

针对二孩的热点问题，舞阳县一些人大代
表提出了 《针对二胎来临，政府如何更好的服
务》、《关于着力解决二孩政策下“422”家庭

“夹心层”的议案》等议案和建议。
来自舞阳县的人大代表郭研说，今年是我

市全面放开二孩的第一年。专家预测2017年应
该迎来人口高峰期。二孩时代来临后，是否有
更好的生育环境，家长是否有更好的政策支
撑，孩子的教育能否变得轻松，成不少人关注
的问题。所以，政府部门从现在就要考虑幼儿
园、妇幼医院等基础公共服务设施的配套问题。

“原来我国实施独生子女政策时，‘421’家庭
（4个老人、1对夫妇、1个孩子）逐渐增多，处于‘夹
心层’的一对夫妇面临不少困难和压力。随着二
孩政策的出台，取而代之的是‘422’家庭，他
们身上的担子更重了。”人大代表傅翠英认为，
需要政府出台相应扶持政策。

社会服务要及时跟上

代表郭研说，要逐渐增加跟生育相关的公
共服务、妇产科、产科、儿科的医疗资源投
入，让准备生二孩的人员从想怀孕到怀孕、生
育，再到抚养孩子，整个过程都很顺畅。

“应大力发展并规范幼儿照看服务，一对夫
妇养两个孩子，只能消费社会服务。”代表黄超
平认为，如今社会服务的水平能力参差不齐，
不能满足市场需求。这也需要政府进行大力的
推进并规范此行业。

代表张金秀也说，增加教育资源的投入，
优化教育资源分布迫在眉睫。尤其是学前教育
缺乏完善的法律保障，管理体制不健全，城乡
发展不均衡，所以要依法规范幼儿教育，健全
学前教育发展的教导和问责制度。

“目前产假为 98 天，但如果二孩产妇年龄
大，身体恢复的难度就越大，越需要时间，所
以建议适当延长产假时间。”代表郭研说，全社
会都在提倡母乳喂养，建议在公共场所设置育
婴室，方便妈妈们喂养孩子。

代表傅翠英建议，从经济上对“422”家庭
给予政策性帮扶、救助，让他们感受到响应国
家号召带来的实惠；给他们法定假期，让他们
有时间照料父母，减轻他们的压力，保障身心
健康，以利于他们为社会做出更大贡献。

□文/图 本报记者 齐 放 杨 光

2月27日上午，在市六届人大六次会议第二次全体会议上，市人大常委会主任雷建民作了市人大
常委会工作报告。今年，市人大将始终坚持把实现好、维护好、发展好最广大人民群众的根本利益，作
为人大工作的出发点、落脚点和着力点，促进政府及有关部门进一步改进工作，不断提升人民群众的幸
福指数。

【回顾】
2015 年，市人大常委会始终

高度关注民生，紧紧围绕人民群
众新期待，抓住社会普遍关心的
热点难点问题，关注市区道路交
通安全，关注农产品质量安全，
关注生态畜牧业发展，听取和审
议市政府贯彻落实农村安全饮
水、市域公路建设与管理、农业
机械化、旧城区和城中村改造等
审议意见情况的报告，配合省人
大开展了食品安全三级联动监督

工作，督促解决了一批涉及群众
切身利益的问题，确保人民群众
共享改革发展成果。

【展望】
2016 年，市人大常委会将更

加顺应民心、反映民意、集中民
智、贴近民生。把维护社会公平放
在更加突出的位置，围绕“学有所
教、劳有所得、病有所医、老有所
养、住有所居”的社会建设基本要
求，督促政府加大民生投入，强化
兜底责任，积极解决教育、医疗、

住房、社会保障、养老服务体系建
设等涉及群众切身利益的问题，重
点听取城市居民最低生活保障、扶
贫开发、学前教育等方面情况的报
告，促进政府及有关部门进一步改
进工作，不断提升人民群众的幸福
指数。大力支持政府开展惠民利民
工程建设，把为民承诺的实事办
好、办实，推动解困民生向普惠民
生转型、基本民生向幸福民生升
级，努力让人民群众生活得更有尊
严。

【回顾】
2015 年，市人大常委会紧紧

围绕市委中心工作和六项重大攻坚
任务，积极发挥人民代表大会制度
优势，充分彰显人大作用，力促全
市经济社会发展取得新突破、见到
新成效。

一年来，市人大常委会始终围
绕中心、服务大局，准确站位、主动
融入，在审议决定重大事项、有效加
强监督、推进依法治市、关注民生民
计等方面，有力发挥了人大应有的
职能作用。始终把支持发展放在高
于一切的位置，着眼全局不懈怠，紧

盯发展做文章，围绕城市规划的实
施、重大项目的推进、“十三五”规划
的制定，深入调研，提出建议，狠抓
督办，务求实效，努力在履职中体现
作为，在尽责中展示形象，有力保障
和促进了全市经济发展、民生改善、
社会和谐。

【展望】
2016 年，市人大常委会将认

真行使地方立法权。按照突出重
点、急需先立的原则，完善立法工
作计划，科学统筹立法项目，积极
稳妥做好立法工作。特别要围绕目
前我市经济社会发展中的突出问

题，适时开展重点领域立法。认真
行使监督权。紧紧围绕“十三五”
规划的推进、六项重大攻坚任务的
实施、城市长远发展等重大问题，
开展专题视察调研活动，提出高质
量的意见和建议，为市委科学决策
提供参考。紧紧围绕市委六届十二
次全会暨经济工作会议精神和人民
群众关心关注的热点难点问题，精
选议题，认真监督。重点听取市政
府关于全市“工业1351工程”、电
子商务、环境保护、科技工作、政
府融资平台运营及资产负债审计等
工作报告。

强化监督，积极推进法治漯河建设

加强监督，推进经济社会发展

关注民生关注民生，，推动解困民生向普惠民生转型推动解困民生向普惠民生转型

二孩政策受欢迎
配套服务要跟上
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2月27
日上午，出
席市六届人
大六次的人
大代表，以
及 政 协 委
员、特邀代
表在认真听
取市人大常
委会工作报
告。
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